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『もっと知りたい!もっと知ってね!協力隊!!第４回

青年海外協力隊広島県帰国隊員報告会』を開催しました 
 

１１月１０日（日）に広島市留学生会館２階研修室にて第４回となる青年海外協力隊広島県帰国隊員報告会を
開催しました。 

パネリストに岡平考司さん（11/2 ウズベキスタン・日本語教師）、 
田中順子さん（11/3 グアテマラ・観光業）、 
河村靖子さん（12/1 パラグアイ・看護士）、 
松岡美砂さん（12/1 ドミニカ共和国・理学療法士）を 

コーディネーターには齊藤一彦さん（5/1 シリア・陸上競技）を、 
コメンテーターにはＪＯＣＡ中国支部長の隋林吉衛（40/1 ラオス・野菜）お迎えして行いました。 
 
今年度はＪＯＣＡのＪＯＣＶ応募拡大キャンペーンにあわせて、出来るだけ協力隊の応募拡大に繋がるように

との思いから、「もっと知りたい!もっと知ってね!協力隊!!」と題して、協力隊への理解促進に趣を置いて行いま
した。 

４名のパネリストの皆さんのそれぞれの素敵なエピソードを聞かせていただきました。齊藤さんが素晴らしい
コーディネーターを、また、隋林さんは合間にこれまた素晴らしいフォローをいただき、いい報告会となりまし

た。来賓で開会の挨拶をいただいた県の国際企画室長の中宮氏、ＪＩＣＡ中国国際センター業務課長の松本氏あ
りがとうございました。 

そしてこの報告会の開催にご協力いただいたのＯＢ・ＯＧのみなさん本当にお疲れ様でした。 

隋林さんと齊藤さん       パネリストの岡平さん，田中さん，    熱心に聴入る参集者 

                河村さん，松岡さん 

国際交流・協力の日に参加しました 

１２月８日に国際会議場全館で開催されたイベント「国

際交流・協力の日」にＯＢ会も食バザーとパネル展示のコ

ーナーに参加しました。あまり天候には恵まれませんでし

たが、販売したトルティージャ・ピラウ・バインセオそれ

ぞれ好評で、忙しいながらも楽しいひと時でした。ご協力

いただいたＯＢ・ＯＧの皆さんありがとうございました。 
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新隊員さん(１４年度２次隊)いってらっしゃいアンケート!! 

 氏名 
職種 
派遣国 
出身地 
訓練所 

中山健二 
バドミントン 
ザンビア 
広島市 
二本松 

信野 伸子 
日本語教師 
コスタリカ 
福山市 
駒ヶ根 

長谷 直美 
公衆衛生 
ブルキナファソ 
呉市 
駒ヶ根 

伴木 正幸 
自動車整備 
インドネシア 
熊野町 
二本松 

金江 聡美 
コンピュータ技術 
ザンビア 
広島市 
二本松 

獅々見真由香 
日本語教師 
フィジー 
広島市 
駒ヶ根 

 自 分 の 性 格
を ず ば り一
言でいうと 

のんびり 目立ちがり屋 穏やか 根暗で内向的 はっきりしている マイペースで人の話を聞く
のが好きである。協調性が
ある 

 協 力 隊 に 応
募 し た き っ
かけ 

外国に行きた
かった 

知人の話を聞
き。私自身大学
で国文学を専
攻していたの
で、その経験を
活かしたいと
思った 

幼いころの夢 友達のお姉ち
ゃんが行った
から 

旅行先で協力隊 OG
にお会いし、いろい
ろとお話を聞いたこ
と 

高校生からの夢であった日
本語教師の職業を経験でき
るひとつの過程として応募
しました。また、活動を通
じて視野を広げられたらと
考えています 

 協 力 隊 参 加
前 は 何 を し
ていた？ 

フリーター 私立高校の事
務職員 

看護師 日産自動車で
自動車修理 

２年半ほどシステム
インテクレータとし
て働いていました 

日本語教師養成学校に通っ
ていました 

 応 募 前 と 訓
練 後 の イ メ
ージ 

みんな若いと
思っていたが
思ったよりも
若くなかった 

健全な青年の
集まりから普
通でも自己主
張の強い人の
集まり 

国の事業から税
金により自分の
活動を支援して
もらっている 

苦しくてヤバ
イ生活から楽
でリッチな生
活 

軍隊のような厳しい
トレーニング 
やっぱり厳しかった 

熱意を持った人達が一生懸
命活動しているというイメ
ージから色々な方はいても
熱い思いを持っている人が
多いというイメージに 

 訓練中，辛か
ったこと 
楽 し か っ た
こと 

講座がいやだ
った 
山登りなどの
行事が楽しか
った 

管理されたこ
と 
個 性 豊 か な
人々といろい
ろな話ができ
たこと 

マラソン 
 
野外訓練 

恋の悩み 語学の壁にぶちあた
ったこと 
楽しかったことはた
くさんありすぎて書
ききれません 

したいことがたくさんあり
ましたが時間が足りなかっ
たという印象が残っていま
す。しかし、様々な経験を
してきた人達とともに訓練
を受けとても楽しかったで
す 

 出 発 前 に 不
安は？ 

語学、治安 うまく生活で
きるか 
きちんと生活
できるか 

精神的体力的に
やっていけるの
か？ 

残していく人
達 

語学力（英語） 
現地の人々とのコミ
ュニケーション 

不安がないといえば嘘にな
るが、あまり深刻に考えず
少し気持ちを楽に考えよう
と思っているため特にあり
ません 

 派 遣 国 の イ
メージは？ 
現 地 で 何 を
したい？ 

過しやすい 
バドミントン
以外にもいろ
んな事をして
みたい 

中米の中で最
も平和で精神
的に豊かな国。
日本文化を伝
え、日本にない
いい所を学ん
で帰りたい 

暑い所 
恋がしたい 

美しいイメー
ジ 
スキューバー
ダイビング 

ゆっくりゆったり、
おおらかほがらか。
教室型隊員のため生
徒にとって頼りがい
のある先生となりた
い。友人知人をたく
さん作ること 

ゆっくりとした時間の流れ
で、自分の時間を大切にし
ているイメージを持ってい
ます。現地では日本語教育
だけでなく、現地の人達と
接し、フィジーのことを知
れたらと思っています 

 自己 PR ザンビアライ
フを楽しんで
きます 

コスタリカに
俳句を広めて
きます 

 ２年後に明る
くおもしろい
人になって帰
るぞ 

広島県人として広島
弁と広島東洋カープ
を広めて来ます 

２年間あせらず自分が出来
ることを精一杯行っていこ
うと思います 

新隊員のみなさんです。

ご活躍をお祈りします。 

 

前列、左から伴木さん、信

野さん、長谷さん、藤田知

事、獅々見さん、金江さん、

中山さん 

 

後列、左から田中国際協力

推進員、熊倉ＪＩＣＡ中国国

際センター所長 
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派遣中の隊員にＯＢ会からクリスマスカード＆カレンダーをお送りしました。 
いろいろとそのお礼のメッセージが届いてますので紹介します。 

 
メリー・クリスマス！13 年度２次隊、ラオスの本多です。ご無沙汰しております。このたびは、可愛らしいプレゼントをありがとうございました。たまたまイ
ブの日に、郵便局へ行って受け取る事ができました。私の任地は、クリスマスなんてものとは無縁な場所で、ツリーもなければ、ケーキなどという高尚

な食べ物もありませんから、突然のプレゼント、とても嬉しかったです。やはり日本は今年も一億総クリスチャンになっているんですね。 気が付けば、任
期もあと半分になってしまいました。ただ慣れる事に必死で毎日を過ごしている内に一年を迎えてしまったように思います。人に胸を張って言えるよう
な活動は、何一つできてないのですが、それでもここまで楽しくやってこれた事に自己満足はしています。・・・・それでいいのか分かりませんけど。残り
一年も、周囲の皆との距離をもっと縮められるように、マイペースでいけたらいいかなと思っています。 今年は広島もとても寒いようですね。もうすぐ今
年も終わりますが、体調など崩さず、元気に新年を迎えられますようお祈り申し上げます。それでは、良いお年をお迎え下さい。 
 
こんにちは、14 年2 次隊ザンビア派遣の金江聡美です。クリスマスプレゼントのカレンダーどうもありがとうございました。無事に私の手元に届きましたの
で、お知らせいたします。ザンビアの生活も 3 週間を過ぎ、気候にも人々にも慣れてきました。一度、ひどい熱がでて大変でしたが、それも一日で下
がりました。任地には、1 月中旬に赴任する予定です。それでは、皆様良いお年をお過ごしください。 
 
サワディーピーマイ！（明けましておめでとうございます）タイで迎える初めてのお正月です。寒くないクリスマスに寒くない年越し。なんだか不思議な感
じです。今年は28 日から1 月 1 日までが５連休でした。タクシン首相万歳！年越しはバンコクに上がり、隊員ハウスで衛星放送で紅白を見ながら

(ハウスではなんとＮＨＫが見れます！)キムチ鍋をつついたあと、みんなでカウントダウンをしに街にくりだしました。本当はワールドトレードセンター前で
新年を迎えるはずが、あまりの人の多さにたどり着けず。。。ものすごい人人人の数で、おまけに暑いし汗だくだく！そして、人の波にもまれながら、な
んだかわけのわからぬままにカウントダウンが始まり、わけのわからぬまま新年を迎えました（^ ）^バンコクってやっぱり都会だなあ、、、と思いつつ、後ろ髪
を引かれながら任地のコンケンに戻ってきました。明日２日からは普通にお仕事です。日本人的には三が日はのんびりしたい所ですね。タイは新年よ
りも4 月のソンクラー(タイのお正月)がメインのようで、日本のように、カウントダウンを除けば、とくにこれといってお正月らしいことはやっていないようでし
た。2002 年は私にとって大きな変化の年でした。そしてたくさんの人に支えられながら生きていることを実感した一年でした。2003 年は世界中の人々
が平和でＨＡＰＰＹな一年になりますように。すばらしい一年になることを祈って、サワディーピーマイ！ 
ｐ。ｓ。ＯＢ会からのクリスマスプレゼント、どうもありがとうございました。広島とＯＢ会の皆さんのことを懐かしく思い出しました。吉田さんにとってもすば
らしい一年になりますように。。。これからもよろしくお願いいたします。 １４－１  タイ 青少年活動 茶山 雅津英 
 
 
明けましておめでとうございます。14 年度 1 次隊でマラウイに派遣されております大田黒と申します。 先日はクリスマスプレゼントとして素敵なカレンダ

ーを送っていただき、ありがとうございました！！ 私もこちらに来てもうすぐ半年です。4 分の一が過ぎようとしているのにまだ活動らしいことは何もしてお
りません。私の職場の大学は6 日からやっと正規の授業が始まります。今年はしっかり現地の人と向き合って活動して行きたいです。それでは皆様に
とって素敵な一年となりますよう心からお祈り致しております。 14 年度 1 次隊 マラウイ 体育 大田黒 留衣 
 
明けましておめでとうございます！！返事が遅くなり申し訳ありません。素敵なカレンダーをいつもありがとうございます！ 
私は、現在コロンビアで障害者に体育を教えている者です。ここは、すぐ隣で内戦、そしてゲリラの暴走、誘拐・・・などが活発化している為、陸路移
動全面禁止、隣の町までバスで一時間の所へも行けません。しかし、私の任地ペレイラは、気候が一年中常春のコーヒー地帯で人々も陽気で賑
やかな人々が多く、のんびりと活動ができています。私の任期も残り半年となりました。残りの半年で、もっともっと子供達とスポーツ、体育を楽しみよ
い思い出を作ろうと思っております。それでは、新年のご挨拶と変えさせて頂きます。（13－1 池園愛） 
 
年末にクリスマスプレゼントとカードが届きました。どうもありがとうございます。年末から年始にかけて任国外旅行に行っており、お礼の返事が遅れたこ
とをお許しください。せっかくなのでグァテマラの近況をお伝えします。 
中米はどこもそうなのですが、グァテマラも乾季に入りました。まだかろうじて山には緑は残ってますが、もう少しするとこの残った緑もなくなり、風景は寂
しくなります。こういうことが分かるのも、僕の活動が一年を過ぎ２度目の乾季だからです。早いもので一年が過ぎてしまいました。最初は見るもの全
てが珍しかったのですが、今は全てが日常です。メルカドもウイピルもおんぼろバスも全てが当たり前。いい意味にも悪い意味にも慣れてしまったようで
す。それなのにスペイン語だけはまだ慣れてません。個人差があるのは知ってますが、同期が流暢に話しているのを聞くと自分に対して苛立ちが起こり
ます。語学は地道に勉強する必要があることを今になって知りました。仕事は、僕は幸運なことに仕事があり、順調にやってます。主な仕事は病院の
在庫管理システムの作成です。３月に病院が新しいコンピュータを購入するとのことなので、それから稼動する予定です。それにしても国際協力とは
考えさせられます。僕の職種はコンピュータ技術ですが、現在インターネットがこれほど発達してしまっているので、コンピュータに関してグァテマラでも知
っている人は知っています。またグァテマラはアメリカと物理的に近いのでアメリカでコンピュータについて勉強してくる人がたくさんいます。（もっとも上記の
話はグァテマラでも首都での話なのですが。）そんな環境の中で、コンピュータ技術として技術協力する意味を見出すことが困難なことがあります。あと
一年活動期間が残っているので、その中でこの疑問を解決していけたらと思っています。僕の近況は以上です。でもなんだかんだと言っても、グァテマ
ラが結構好きです。あと１年、十分に楽しんで生活していこうと思ってます。それでは失礼します。13-2  宮内 謙太 
 

明けましておめでとう御座います。広島は、雪が降っていると聞いてますが、かぜ等引いてないでしょうか。 
 先日、クリスマスプレゼント届きました。有難う御座います。早速、カレンダーを使わせてもらっております。 
 ボツワナに来てちょうど半年経ちました。最近、時の流れが速く感じております。日々、楽しくやらせてもらっております。ただ、１０月から４月まで半年
熱い日が続くらしく、これにはまいります。 ＯＢの皆様にも宜しくお伝えください。 １４年１次隊 ボツワナ 家畜飼育 山城 秀昭 
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ひとこと タイトル「おつかい」 

 

ガーナでは子供のおつかいは本当によく見られる光景です。（日本ではめっ

きり子供のおつかいを見ることがなくなりました。）他人が頼んでもかまいませ

ん。ということで、私も近所の子供によくビールや新聞などのおつかいをよくた

のみました。子供にとっては重いビールを数本手にえっちらほっちら。おつかい

に行ってもらって何もあげないのは悪いかなとアメやら小銭を渡すと信じられ

ないような笑顔で答えてくれます。そうです。ここガーナには日本で忘れられて

しまった何かが確かにあるようです。（吉田勝則でした。紙面が余りましたので

掲載しました。） 

春募集の日程が決まりました 
4/11（金）18:30～広島市留学生会館 

4/20（日）14:30～広島国際会議場 

4/23（水）18:30～ビューポートくれ 

5/1 （木）18:30～広島県民文化センターふくやま 

5/8 （木）18:30～広島大学大学院国際協力研究科 

5/11（日）18:30～ひろしま国際センター 

編 集 後 記 

みなさんお元気ですか？ 

３／９のボランティア家族連絡会＆総会そし

て３／１５の県民フォーラムに是非ご参加くだ

さい。お待ちしております。 

 

発行者：青年海外協力隊広島県 OB 会 

会長 吉田 勝則 

連絡先：〒730-0805 

広島市中区十日市町 1-1-18-1201 

E-mail:obkai-hiroshima@joca.or.jp 

http://jocv_hiroshima.tripod.co.jp/ 

１４－１の渡田さんへのカンパへの 

ご協力ありがとうございました 
前回の会報をお届けする時にお伝えした渡田さん（ザンビアで赴任２週間後

に被弾され、現在帰国し庄原市内に入院・リハビリ中）のお見舞いに 10/26 と

2/2 に行き、渡田さんにお渡ししました。カンパにご協力いただいたＯＢ・Ｏ

Ｇのみなさんへご報告します。（26 名・65,000 円でした） 

伊禮さん・佐々木さん・小幡さんが広島を出られました 
伊禮さん（JICA 中国国際センター）はチュニジアの JICA 事務所長に、佐々

木さん（JICA 中国国際センター）は東京の本部に、小幡さん（JOCA 中国支部）

はシニア隊員でヴァヌアツへそれぞれ旅立たれました。 

広島在任中はお世話になった方も多いと思いますので、ご報告します。 

３／９（日）にボランティア家族連絡会と総会を行います 
来る３／９に海田町ひまわりプラザにてボランティア家族連絡会（旧留守家

族懇談会）と総会を開催しますので、是非ご参加ください。 

詳しくは同封の案内をご覧ください。 

青木盛久（元ケニア大使、国際協力事業団参与）
が来広されます 
 
NGO・国際協力に関する県民フォーラムが平成１５年３月１５

日（土）１３時から１７時４５分まで国際会議場地下２Ｆホール
「ダリア」で行われます。青木氏が基調講演＆パネリストをされ
るとのことです。 
このフォーラム終了後、OB・OG を囲んでの懇談（飲み会）を

行う予定ですので、みなさん是非ご参加ください。 
 

 


